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令和 4年度 第 6回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 4回） 

 

 

開 催 日 時  令和 4年 10月 3日（月）・午前 9時 30分～11時 10分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第１教室     

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

       大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

              須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

（欠席 1 名） 

 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

1 令和 4 年度第 5 回幸学習館運営協議会議事録案  

2 地域学習館運営協議会交流会開催通知 

3   チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

    ケア会議に参加した。誰でも住みやすいまちづくりは、お互い様の精神が大事だと感じた。 

   

２ 事務局報告  

   ・７期からご就任いただいた榎本さんが、体調不良のため 辞任された。 

     ・生涯学習推進センター主催事業 

   ・根本→「気分はゴスペルクワイア！～クリスマスキャロルを楽しみましょう～」を 11/19、
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12/3、12/17（土）に開催する。 

    

   ・令和５年度かわせみ祭日程について  

6/10（土）開幕コンサート 6/14（水）～6/18（日）作品展示 

6/17（土）、6/18（日）舞台発表 6/10（土）～7/9（日）公開教室→各委員より了承をい

ただく。 

   ・地域学習館運営協議会交流会について 11/25（金）18：00～  場所：西砂学習館  

    参加できる委員→竹内委員、伊藤委員、長原委員 

   ・竹内委員→団体企画型講座「男性のための料理教室」を 10/21、12/16、2/17（金）で開催

する。今年で４年目に入る。人数を少なくしているが、少ないなりに全員が後片付け等、

協力してくれている。 

   ・幸学習館ジャズコンサートを 2/4（土）に開催する。今回も「まちおん」さんにお願いし

て、ジャズボーカルユニット「ブリーズ」さんの演奏に決まった。 

   ・地域学校協働本部事業について 

    山田→第九中学校が修学旅行を実施した。若葉台小学校は、修学旅行を実施し、八ヶ岳林

間学校を予定している。キッズクラブは 9 月に実施して、100 名を超える人数が集まった。 

    大竹委員→南砂小学校で運動会が行われた。1・2 年生、3・4 年生、5・6 年生に分かれて

実施した。密を避けるためにこの形で行った。運営協議会は、10/21（金）の授業参観を兼

ねて行う。  

    放課後子ども教室は 9 月に行った。かざぐるまやアイロンビーズで遊ばせた。第五小学校、

第六小学校、第十小学校、南砂小学校の放課後子ども教室は、来年から業者委託となる。 

   ・柳→「本を持たない二宮金次郎像」を 10/28（金）に開催する。 

    これに関するブックレットを作成した。学校の授業で使うためにはきまりがあり、このま

ま配布はできなくなった。今回は、講座の参加者への配布ということになっている。伊藤

委員→今後、ブックレットの配布はどのようにするのか。→柳→まだ決まっていない。地

運協委員の皆様には配布したい。 

 

３  議 事 

（１）「令和 4 年度第 5 回運営協議会議事録」の確認 

   →柴田委員の報告のところで、シンポジウムに関して、小金井市は共催で、主催は日本学

校社会学会と修正する。 

（２）事業について 

  ・かわせみカフェについて  12/10(土) 

  柴田委員→チラシの背景を工夫したい。チーム→コーナーに直す。 

  伊藤委員→チラシの時間帯が間違っている。→柴田委員→午前午後という文言を使う。 

  竹内委員→チラシは 10 月中にほしい。→柴田委員→10/17～10/23 の間で、完成版を学習
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館へ送る。 

  伊藤委員→チラシの完成版をメール添付という形で送ってほしい。 

  柴田委員→今の進捗状況→●工作コーナー：材料を準備している。●昔遊びコーナー：昨

年と同様に進める。●平和コーナー：付属小学校に相談した。また、柴崎学習館、歴史民 

  俗資料館と相談している。●ロビーで短歌の展示を行うが、本日、上の句を委員さんから

いただきたい。→各委員が上の句を記入し、柴田委員に提出した。  

  柳→飲食に関して、立川市としての方針はないので、学習館で判断する。   

  竹内委員→飲食はなしにして、お菓子のお土産だけ渡すのはどうか。スタッフ、学生さん

の昼食として、カレーライスを作りたいがどうか。→柳→他の学習館で食事提供の実績が

あるので、カレーライスは大丈夫かと思われる。 

  かわせみカフェに参加できる委員→竹内委員、伊藤委員、西村委員、長原委員、大竹委員、

天野委員、高橋委員、須﨑委員（柴田委員、大根田委員は指導者） 

 

・ママビクス＆ベビーマッサージについて  

  9/6、9/13、9/20、10/4、10/11、10/18（火）13:30～14:30 

  高橋委員→9/20 を台風のため中止とした。 

 

 ・防災講座について 12/4（日）10：00～11：30 

  伊藤委員→チラシが完成した。 

 竹内委員→募集人数が 30 人となっているが、地運協委員はその中に入るか。→柳→地運 

協委員さんはスタッフとしてお願いしたいので、募集人数には入らない。 

 防災講座に参加できる委員→竹内委員、伊藤委員、西村委員、大竹委員、天野委員、高 

橋委員、長原委員  

  柴田委員→防災活動をしている学生にも参加を呼びかけたい。  

  竹内委員→11/5（土）に、自治連の集まりがあるので、それまでにチラシがほしい。  

 長原委員→11/9（水）に、市民推進委員の集まりがあるので、11/7（月）の地運協会議 

の時にチラシが 20 枚ほしい。 

 柳→立災ボさんがＮＰＯ法人となった。組織が大きくなり、立川市以外でも活動するよ 

うになった。 

   

    ・誰でもコンサートについて 3/11（土）14：00～15：00 

     柳→今まで 50 名定員としているが、このコンサートに関しては、80 名とし、第八小学

校の生徒さんもお呼びしたいと思っている。 

       

４ 各委員より報告 

     根本→市民交流クッキング「お豆腐で身体が喜ぶ簡単料理」を 11/12（土）に開催する。 
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     長原委員→立川市の CM 動画の講座を募集したら、すぐ受付終了となった。男性のヘ

アアレンジ＆手料理の講座は伸び悩んでいる。興味のある方は是非ご参加いただきたい。 

     様々な活動の中で、自分として楽しむことを心掛けている。 

     天野委員→10/29（土）にハロウィンタッチ祭を予定している。11/23（木）にドッジボ

ール大会を予定している。寺子屋は、保護者から好評をいただいている。子どもたちの

息抜きとしての場となっている。  

     高橋委員→まちねっとを初めて自分で作成した。1 ページ目の学習会「最期まで目一杯

生きる」、「終活を学ぼう」が今好評となっている。「協働型地域福祉アンテナショップ」 

     を予定している。居場所つくりについて興味のある方はご参加いただきたい。  

     須﨑委員→栄町青少健で、11/5（土）に、さいわい秋祭りを予定している。飲み物の販

売、ゲームコーナーなどを行う予定となっている。幸小学校、第八小学校、おやじの会、 

     ボーイスカウトの皆さんの協力でゲームを行う。お土産として防災食（お粥、クラッカ

ー）を渡すことになっている。 

     大竹委員→11/3（木）に中学生の主張大会がたましんＲＩＳＵＲＵホールで行われる。

第二中学校、第六中学校、第四中学校、第九中学校などの生徒たちの中から、10 点選

出した。最終的に 120 点ほどが集まり、その中で 15 点が大会での発表となる。  

     柴田委員→今回、立川市地域学校協働活動のお手伝いをすることになった。今後、コー

ディネーターさんがアイディアを出し学校や地域つくりに生かせるように、考えていき

たい。 

     伊藤委員→11/26（土）、11/27（日）で、幸町文化祭を行う。幸学習館の 1 階のロビー、

第一教室で作品を展示する。 

     11/12（土）、11/13（日）に、立川市市民文化祭が行われる。準備で忙しくしている。

幸小学校のさいわいじゅくが、年末にかけて 5 回行われる。毎週水曜日算数を教えて

いる。まちかど防災訓練が行われ、60 名近くが参加した。 

     根本→かわせみカフェの平和コーナー担当の学生さんと柴崎学習館で打ち合わせを行

った。学生さんは工夫を凝らし、頑張っていると思った。12/9（金）に、第一教室で、

午後から平和コーナーのパネル展示を行うことになっている。 

     柳→幸町文化祭では、第八小学校さんが展示を行う。11/25（金）に展示し、11/28（月）

に撤収の予定となっている。10/2（日）の環境フェアに携わった。重曹を配布したり、

環境マーク・ガニガラ田んぼの様子を壁に展示した。 

     竹内委員→グッドネイバーの広報を作成しなくなったが、様々な催しに関して、電話で

問い合わせが来るようになった。早めの PR は大切だと思った。ケア会議で、認知症に

罹っている方が講義をしてくれた。順序だった話をしてくれた。こういった病気の認識

を持つことと、周りの人たちのサポートが大事だと思った。 
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５  その他 

・次回の開催日：11 月 7 日（月）9:30～11：00     

幸学習館第１教室 

  

  

 

 

     

 

     


